

## 令和5年6月号 北区立袋小学校

URL http://www.city.kita.tokyo.jp/gakkoshien/kosodate/shogakko/gakkojoho/kuritsu/fukuro/index.html

#### 心に残る毎日を

校長 新紺 明典

5月末に令和5年度の運動会を開催することができました。令和元年以来4年ぶりに入場規制も行わず、保護者の皆様をはじめとしたご家族の皆様、地域の皆様、ご来賓の皆様に子供たちのがんばる姿を見ていただくことができました。運動会を行うに当たり、子供たちに、「全力を尽くすこと、協力すること、一生懸命応援すること」と繰り返し伝えてきました。「おうちの人たちはかけっこや短距離走で一番になるところよりも、かっこよく踊る姿よりも、一生懸命にがんばる姿が見たいと思う。」とも伝えてきました。どの子供も自分の演技や競技、また応援に精一杯取り組んでいました。

子供たちは様々です。走ることが得意な子供、苦手な子供。踊ることが大好きな子供、苦手な子供。応援団を始めとした係や代表になったは良いが、プレッシャーが苦手な子供。様々な感情の中で運動会を迎え、一人一人が自分を表現しました。一人一人の子供たちの中に、様々なドラマがあり、今年の運動会の思い出として残ってくれることでしょう。(常々、「思い出を作る」のではなく、「思い出になる」と考えています。思い出作りのためにがんばるのではなく、がんばったから思い出になると考えています。)運動会のような大きな行事だけでなく、日々の学校生活の一つ一つが子供たちの心の中に残るように日々の学校生活を送らせていきます。天候が様々で、お子様の健康維持にはご留意いただいたと思います。保護者の皆様のバックアップに感謝申し上げます。夏休みまで30日少々です。6月からはよりしっかりと学習に取り組ませていきます。

#### 〈 給食の食べ方について 〉

新型コロナウィルス感染症の5類への移行から1ヶ月ほどが経過しました。本校では、極めてまれに感染者はみられますが、幸いにして大きな再流行もなく教育活動を行っています。校内で十分な検討を行い、6月2週目から机を対面に動かして、向かい合った状態での食べ方を始めます。正しい食事の仕方のルールやマナーを指導し直してから、「楽しい給食」を行います。具体的には「まずは食べる事に集中する」、「ロの中に食べ物が入っているときには話さない」、「話す声の大きさや、話題に配慮する」等です。

# 6月の行事予定

			(900.7)	- 15	
	曜	内容		曜	内容
1	木	B6 耳鼻科検診	19	月	A5 水泳指導開始
2	金	B6 スクールコンサート	20	火	B5
3	土		21	水	PTA歓送迎会(14:30~)
4			22	木	A4 個人面談①
5	月	都学力調査(5年)、委員会	23	金	A4 個人面談②
6	火	体力テスト	24	土	
7	水		25	П	
8	木	歯科検診、音楽鑑賞教室(6年)	26	月	A4(3-1のみA5)校内研究授業
9	金	体カテスト(予備日) 安全指導 バリアフリー探検(5年)	27	火	B6
10	H		28	水	避難訓練(2次避難)
11			29	木	子ども祭り1日目
12	月	日生劇場(4年)	30	金	子ども祭り2日目
13	义	B6 都学力調査(4年)	7/1	Ŧ	A3 土曜授業(公開)セーフティ教室
14	水	A4 (3-2, 4-2, 5-1, 5-2, 6-1			日光移動教室説明会(6年)
		は研究授業のためA5)			
15	木	クラブ、歯科検診(5,6年)	2		
16	金	教育実習終	3	月	避難訓練(洪水) 委員会
17	土	A3 土曜授業(公開なし) 那須移動教室説明会(4年)	4	火	A4 個人面談③
18			5	水	A4

### 運動会について (5月27日) 体育主任 近藤 央尭

天候に恵まれ、無事運動会を行うことができました。新型コロナウイルス感染症が5類に移行したことを受け、今までの規制を少しずつ緩めていく試みも行いました。また、復活した全校競技「大玉おくり」では、子供たちが一つになって勝利を目指す姿に、これからの袋小への希望を感じました。

1年生は「ねらって!ねらって!みんなで玉入れ」でかわいらしいダンスと、一生懸命投げる姿が見られました。2年生の「えがお かがやけ 笑(シャオ)ー(イー)笑(シャオ)」はリズムダンスに挑戦しました。みんなで動きを揃え、1年生からの成長を感じました。3年生の「みんなでつなごう ボール運びリレー」では、迫力のある力強い競技で会場を沸かせました。4年生の「Dynamic Ryukyu ~袋 MIX~」では沖縄民謡であるエイサーを力一杯踊る姿が見られました。5年生「戦国綱引き ~袋の合戦~」ではタイムラグをつけた綱引きのゲーム性に合わせて、作戦を自分たちなりに考えて臨みました。6年生「~晴れるや!ソーラン~」では、低い姿勢で力強く、気持ちと動きをそろえて目標に取り組んだ演技を見せました。6年生は他にも、応援団や用具係など、様々な形で運動会の支えとなりました。子供たちは一生懸命、そして楽しそうに参加することができました。

ご多用の中、運動会にご協力くださったPTA役員及び保護者の皆様に、心より感謝申し上げます。

## 日本語学級について

#### 日本語学級担任

髙橋 理恵 • 鹿島 靖子

今年度4月より、本校に日本語学級が開設されました。現在 校内の児童15名、浮間小・西浮間小の児童7名が通ってきて います。その中には、昨年度来日したばかりで毎日新しい日本語 を獲得中の子もいれば、幼い頃に日本に来て、すでに日常会話を 不自由なくこなしている子もいます。しかし、どの子にとっても



二つ以上の言語を使って生活したり、母語ではない言語で教科を学んだりすることは大変なこと。 きちんと一人一人に合わせたカリキュラムを組んで支援していくことが大事だと考えています。



日本語学級の子供たちが本来持っている力を発揮し、学校生活を楽しむ ことができたら、学校全体がもっともっと仲良くなれるでしょう。日本の 子供たちにとっても(大人たちにとっても)、今まで知らなかった新しい文 化に親しむことは、世界につながる一歩となるに違いありません。

## ボランティア習慣活動

昨年度より、本校では年間を通して各学年でボランティア活動に取り組むようになりました。各学年の取組をご紹介します。本年度はまだ、始まったばかりですが、誰かのことを考えて行う取組になっていくことと思います。

1年生…身近な所からのごみ拾い

2年生…校庭の小石拾い

3年生…校庭の草むしり

4年生…ビオトープの環境整備

5年生…全校朝会後すぐに校庭のごみ拾い

6年生…月1回の壁こすり、体育館のパイプ椅子、ひな壇整頓

